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Opinião

Orçamento do estado 
quase duplica em cinco 
anos: em 2024, será de 
15 bilhões de reais

No total, o crescimento do orçamento do 
Estado para o ano que vem está previsto em 
12 por cento a mais do que o deste ano. Para 
2023, receitas e despesas foram orçadas 
em 13 bilhões e 400 milhões de reais. Nes-
ta semana, durante audiência pública para 
tratar do tema, comandada pela poderosa 
secretária de Planejamento e Orçamento 
do Estado, Beatriz Basílio, foi anunciado o 
valor para 2024: em números redondos, 15 
bilhões de reais. 

O crescimento notório de Rondônia nos 
últimos anos demonstra que a expansão or-
çamentária é digna de destaque, quase du-
plicando em apenas cinco anos. Em 2019, 
no primeiro ano do governo Marcos Rocha, 
por exemplo, o valor aprovado para o orça-
mento era de cerca de 8 bilhões e 100 mi-
lhões de reais. 

Hoje, a proposta que será encaminhada 
para análise e votação do Parlamento Esta-
dual fi ca perto do dobro do que era, quando 
se abriu o primeiro orçamento da atual ad-
ministração, a menos de cinco anos passa-
dos. Beatriz Basílio confi rmou que as maio-
res fatias dos recursos serão aplicadas em 
áreas nevrálgicas, como a educação, saúde, 
segurança pública e assistência social. 

Mas a titular da Sepog também lembra 
de investimentos importantes que precisam 
ser feitos na infraestrutura do Estado, des-
tacando os recursos destinados ao DER, por 
exemplo. No caso do Detran, o orçamento 
previsto está dentro dos números gerais do 
Estado, mas a execução é feita através de 
previsão própria do órgão.

Ao que tudo in-
dica, os ânimos se 
acalmaram, as con-
versas trouxeram 
resultados práticos 
em busca do senso 
comum e a capaci-
dade de diálogo do 
governador Marcos 
Rocha, ao coman-
dar reuniões com 
dezenas de lideran-
ças empresariais, 
ajudou bastante à 
volta ainda não de 
uma paz total, mas 
ao menos numa 
trégua negociada 
pelas duas partes, 
na questão do au-
mento do ICMS em 
Rondônia. Um dos 
mais de 90 empre-
sários presentes a 
um encontro deci-
sivo sobre o assun-
to, no Palácio Rio 
Madeira/CPA, o 
empresário Adélio 
Barofaldi, lideran-
ça incontestável do 
setor produtivo do 
Estado, resumiu, 
num vídeo postado 
nas redes sociais, 
que há sim uma luz 
no fim do túnel, em 
que se possa encon-
trar um denomina-
dor comum entre o 
que deseja e neces-
sita o Governo e as 
reivindicações que 
atendam os inte-
resses dos setores 
produtivos. Sempre 
ponderado, mas 
uma voz das mais 
respeitadas nos 

dois lados que sen-
tavam à mesa, Ba-
rofaldi relatou que 
o encontro de ter-
ça-feira foi respei-
toso, numa reunião 
bastante respeito-
sa, “mas claro, com 
muita pressão”, 
como lembrou e 
destacou ainda  “o 
bom relacionamen-
to com o Governo 
do Estado, com boa 
vontade de atender 
o empresariado”. 
Barofaldi disse, du-
rante a gravação, 
que ficou definida a 
criação de uma Co-
missão envolvendo 
Governo, Assem-
bleia Legislativa e 
lideranças do setor 
produtivo, para a 
produção de um es-
tudo sobre alterna-
tivas ao Orçamento 
do Estado e a busca 
de um consenso so-
bre tributação e ou-
tras medidas.

O governo abriu 
a mesa de nego-
ciações, depois da 
reação dos setores 
que formam nossa 
economia, a maio-
ria dela com bom 
senso, mas algumas 
claramente exage-
radas e com tons 
apenas político-
-partidários. O erro 
da administração 
estadual foi o de 
não conversar mais 
antes de tomar a 
decisão que influi-

ria diretamente na 
vida das empresas 
e dos rondonienses 
comuns e o de não 
ter dado, com a de 
ida antecedência, 
todas as informa-
ções sobre suas 
intenções que, de-
pois do diálogo, se 
observou não ser o 
bicho de sete cabe-
ças que parecia ser. 
O governo Marcos 
Rocha tem crédito 
pelo que tem feito 
de positivo até ago-
ra, principalmente 
em relação ao rígido 
controle das contas 
públicas e os vários 
índices positivas 
em praticamente 
todas as frentes em 
que atua. Por isso, 
é preciso que saiba 
agora usar esse cré-
dito conquistado 
para dialogar com 
o empresariado e 
pedir a parceria 
dele, para manter 
nossa amada Ron-
dônia nos trilhos 
do sucesso que tem 
trilhado, nos últi-
mos cinco anos. O 
caminho foi rea-
berto para isso e o 
pronunciamento de 
Barofaldi resume 
bem como, a par-
tir do encontro de 
terça-feira, as coi-
sas podem começar 
a andar com mais 
tranquilidade e me-
nos barulho.

Barofaldi comemora diálogo, anuncia 
comissão e diz que governo está com boa 
vontade para atender o empresariado
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O prefeito de Porto 
Velho, Hildon Chaves, 
decretou situação de 
emergência em razão 
da seca extrema que 
provocou a diminui-
ção histórica do nível 
do rio Madeira, afe-
tando a navegação e 
gerando uma série 
de prejuízos para as 
comunidades ribeiri-
nhas do baixo Madei-
ra, que já enfrentam o 
desabastecimento de 
água potável, alimen-
tos, remédios e outros 
serviços básicos.

A Coordenadoria 
Municipal de Prote-
ção e de Defesa Civil 
(Compdec), órgão 
ligado à Superinten-
dência Municipal de 
Desenvolvimento Dis-
trital (SMD), elabo-
rou um relatório com 

Prefeitura decreta situação de emergência em ra-
zão da redução do nível do rio Madeira

Geral

informações acerca da 
redução do nível do 
Madeira e as conse-
quências da seca se-
vera que o município 
enfrenta. A Agência 
Nacional das Águas 
e Saneamento Básico 
(ANA) publicou reso-
lução onde declara a 
situação crítica de es-
cassez de recursos hí-
dricos no rio Madeira.

“De posse desse re-
latório e em conjunto 
com informações tra-
zidas por outros ór-
gãos, não nos restou 
outra alternativa se-
não declarar situação 
de emergência e de-
terminar que a Defesa 
Civil, em parceria com 
as demais secretarias 
do município, façam 
a mobilização neces-
sária para assistir às 

comunidades ribeiri-
nhas, tão afetadas pela 
grave crise hídrica. 
Vamos trabalhar para 
garantir água potável, 
comida, remédios e os 
demais serviços bási-
cos que asseguram a 
dignidade humana”, 
disse o prefeito Hildon 
Chaves.

O relatório da De-

fesa Civil aponta que 
o cenário de extrema 
seca e a possibilidade 
de desastre, principal-
mente na região do 
baixo Madeira, onde 
os distritos e comu-
nidades podem fi car 
totalmente isolados 
devido à falta de na-
vegabilidade, gerando 
problemas de desabas-

tecimento de alimen-
tos e outros insumos.

O Decreto 19.458 
de 18 de outubro de 
2023 entra em vigor 
na data de sua publi-
cação, com prazo de 
vigência até 30 de no-
vembro de 2023, po-
dendo ser prorrogado.

A Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mo-
bilidade e Transporte 
(Semtran) regularizou 
a alteração de sentido 
da avenida Calama, no 
trecho entre a avenida 
Guaporé e a rua Vene-
zuela. A regulamenta-
ção foi publicada nesta 
quarta-feira (19), no 
Diário Ofi cial de Por-
to Velho, através da 
Portaria nº30/2023. A 
mudança, que acontece 

Mudança de sentido da avenida Calama é regulamentada
há cerca de um mês, de-
termina que o fl uxo na 
via siga apenas no sen-
tido bairro/centro, de 
segunda a sexta-feira, 
das 6h30 às 8h30.

De acordo com An-
derson Pereira, secre-
tário da Semtran, a ne-
cessidade de aprimorar 
a gestão do tráfego na 
avenida Calama, visa 
a segurança e conforto 
dos cidadãos que tran-
sitam pela via, já que a 

medida contribui para 
a fl uidez do trânsito e a 
redução de congestio-
namentos em horários 
de pico. “Toda via que 
você faz uma alteração, 
mesmo que seja uma 
alteração provisória no 
sentido, de ter um ho-
rário pré-determinado 
de mudança de fl uxo, 
necessita que seja feita 
uma portaria para re-
gulamentar, para res-
paldar a equipe que está 

no local fazendo edu-
cação e fi scalização de 
trânsito. Agora a gente 
regulamentou através 
da portaria e vamos 
partir para a parte da 
sinalização permanen-
te, para essa mudança 
se fi xar todos os dias”, 
declarou o secretário. 
A mudança no sentido 
da av. Calama foi feita 
pela Semtran através 
da realização de estudo 
técnico, que atestou a 

viabilidade e a seguran-
ça da implementação de 
um contrafl uxo no tre-
cho da via. A alteração 
é válida nos horários 
de 6h30min às 8h30, 
de segunda a sexta-fei-
ra, exceto em feriados 
nacionais, estaduais 
e federais. Durante o 
período, o trânsito de 
veículos na avenida Ca-
lama, no trecho especi-
fi cado, deverá obedecer 
às seguintes regras:
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A Prefeitura de 
Porto Velho, através 
da Secretaria Munici-
pal de Obras (Semob), 
segue com a execução 
de serviços de lim-
peza e construção de 
drenagem profunda 
na avenida Calama e 
diversas vias dos bair-
ros Aponiã e Igarapé. 
O objetivo é resolver o 
problema histórico de 
alagamentos que atin-
gem os bairros.

O trabalho, que 
será concluído com 
a retirada do cantei-
ro central da avenida 
entre Guaporé e Ma-
moré, também inclui 
o recapeamento do 
trecho, e reúne pelo 
menos 18 servidores 
da equipe de drena-
gem em ação.

“Esse é um pedido 
antigo feito pelos co-
merciantes da região, 
já que a avenida Ca-
lama naquele trecho é 
formado praticamen-
te por um centro co-
mercial. Porém, trazia 
um grave problema de 
alagamentos, princi-
palmente no início do 
inverno amazônico, 
fi nal de todos os anos. 
Isso atrapalhava as 
vendas e até a mobi-
lidade de quem mora 
principalmente nos 
bairros Aponiã e Iga-
rapé. Então o primei-
ro passo foi avaliar 
os trechos mais críti-
cos, limpar as bocas 
de lobo e dar início à 
drenagem profunda. 
Hoje seguimos avan-

Mais de 800 metros de drenagem devem ser construídos 
na avenida Calama em Porto Velho

çando pela rua An-
dreia”, explica o secre-
tário titular da Semob, 
Diego Lage.

Serão aproximada-
mente 800 metros de 
drenagem profunda 
na obra, que já tem 
mais de 50% de con-
clusão. A drenagem 
resolve diretamente 
o problema de alaga-
mentos das avenidas 
Calama, Andreia, Da-
niela, Chapada dos 
Parecis, Ana Neri e 
adjacências. Porém, a 
Prefeitura alerta que 
para que o serviço te-
nha 100% de efi cácia, 
é importante que a 
população não jogue 
lixo nos bueiros e de-
nuncie quem estiver 
fazendo esse descarte 
irregular.

Só na primeira 
etapa do serviço, rea-
lizado no cruzamento 
das avenidas Calama 
com Daniela, foram 
retirados mais de 25 
metros cúbicos de lixo 
doméstico, areia e até 
lixo orgânico, como 
carcaças de peixe.

“Dando seguimen-
to à obra, temos dois 
pedidos para a popu-
lação. O primeiro é 
de que descarte seu 
lixo corretamente e 
não nas ruas, pois fi ca 
evidente que grande 
parte do problema 
causado no período 
chuvoso é por conta 
do entupimento das 
manilhas com lixo, 
o que pode ser per-
feitamente evitado. 

O segundo pedido é 
para que os morado-
res e comerciantes te-
nham paciência com 

os transtornos que a 
obra pode ocasionar. 
Para ter um bom re-
sultado, precisamos 

de um trabalho minu-
cioso”, fi naliza o se-
cretário.
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ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL DE 

ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO 2º TERMO ADITIVO

CONTRATO: Nº 008/PJM/2023
PROCESSO: 1-2193/2022/SEMSAU
CONTRATANTE: MUNICIPIO DE 

ALTO PARAISO - RO

CONTRATADO: CONSTRUÇÕES DO NORTE 
OBRAS E SERVIÇOS LTDA, devidamente ins-
crita no CNPJ sob o nº 11.692.768/0001-90.
OBJETO: O presente termo tem por objeto, 
prorrogar o contrato 008/PJM/2023, pelo 
período de 60 (sessenta) dias, em conformida-
de com o processo administrativo 1-2193/2022. 
Ficam integralmente ratifi cadas todas as demais 
cláusulas do contrato original que, expressa ou 
implicitamente, não confl item com as dispo-
sições deste termo

Alto Paraíso – RO, 19 de outubro de 2023

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

Obs.: Contrato assinado eletronicamente.

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL DE 

ALTO PARAÍSO - RO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N°: 072/2023
SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS

PROCESSO ADMINISTRATIVO 
Nº 1961/2023

MODO DE DISPUTA ABERTO
AMPLA CONCORRÊNCIA

Objeto: “SISTEMA DE REGISTRO DE 
PREÇOS VISANDO A FUTURA E EVENTU-
AL AQUISIÇÃO DE OXIGÊNIO MEDICINAL 
E AR COMPRIMIDO, PARA ATENDIMENTO 
DE URGÊNCIA E EMERGÊNCIA DO HOS-
PITAL DE PEQUENO PORTE OSWALDO 
CRUZ E VEÍCULOS (AMBULÂNCIA), PA-
CIENTES ACAMADOS, PELO PERÍODO DE 
12 (DOZE) MESES”. Critério de Julgamento: 
MENOR PREÇO POR ITEM. Valor estimado: 
R$ 176.925,00 (cento e setenta e seis mil, no-
vecentos e vinte e cinco reais). Início da sessão 
pública: dia 06/11/2023 às 10 h00min (horário 
de Brasília). O edital e sessão estão disponíveis 
em: www.licitanet.com.br e www.altoparaiso.
ro.gov.br. Mais informações de segunda à sex-
ta-feira das 07h30min às 13h30min, na sala 
da CPL, localizada na Rua Marechal Rondon, 
3031- Centro, Prédio da Prefeitura Municipal 
de Alto Paraiso - Fone (69) 3534-2981 ou 
através do e-mail:
cpl@altoparaiso.ro.gov.br.

Alto Paraíso/RO,06 de novembro de 2023.

Lucilene Castro de Sousa
Pregoeira/agente de contratação

Segundo FPM de outubro: Municípios 
recebem R$ 1,9 bilhão na sexta-feira

A segunda transferência do Fundo 
de Participação dos Municípios (FPM) 
entra nas contas das prefeituras na sex-
ta-feira, 20 de outubro. Levantamento 
da Confederação Nacional de Municí-
pios (CNM) sobre a previsão dos valores 
indica repasse de R$ 1.987.732.805,68 
ou de R$ 1.590.186.244,54 – com o 
desconto do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profi ssionais da 
Educação (Fundeb).

O segundo decêndio do FPM deste 
mês é composto pela arrecadação do 
Imposto de Renda e Imposto Sobre 
Produtos Industrializados (IR e IPI) 
entre os dias 1º e 10, conforme dados 
disponibilizados pela Secretaria do Te-
souro Nacional (STN). Em comparação 
com 2022, a transferência será 26,74% 
superior, resultado que reduz para 
21,20% quando se considera a infl ação.

Contudo, o montante do mês apre-
senta crescimento abaixo do obtido 
no ano passado. Em comparação com 
2021, o segundo repasse foi 45,77% 
maior em outubro de 2022. Além dis-
so, as duas parcelas do mês, os cofres 
municipais foram menores (-4,9%), e 
com a infl ação a redução é -9,5%. No 
mesmo período do ano passado, o fun-
do cresceu 12,58%, lembrando que a 
retração do primeiro decêndio do déci-
mo mês deste ano foi de -13,28%.

Preocupante 
De janeiro até agora, o fundo dos 

Municípios apresenta crescimento 
pouco expressivo, de apenas 3,58%, 
totalmente consumido pela infl ação 
(-0,9%). A essa época, ano passado, 
o fundo apresentou crescimento de 
27,81%. “Considerando apenas o se-

gundo semestre, o impacto negativo do 
FPM é de -2,89% (ou R$ 1,5 bilhão). 
Sem os adicionais de 1%, conquistados 
pela Confederação, a retração seria de  
-6,5%, ou seja, e R$ 2,8 bilhões”, mos-
tra o levantamento dos Estudos Técni-
cos da CNM.

O presidente da CNM, Paulo 
Ziulkoski, avisa que a arrecadação de 
todos os Entes está em queda, inclusive 
da União. E segundo ele, o anômalo re-
sultado positivo conferido neste segun-
do repasse é resultado da maior arre-
cadação do IR, e provavelmente não se 
manterá nos próximos meses. “O FPM, 
principal receita de quase sete em cada 
dez Municípios, tem apresentada de-
cêndios menores do que os mesmos 
períodos em 2022”, afi rma.
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Na última terça-feira (17), a di-
retoria do Sindicato dos Policiais 
Rodoviários Federais no Estado de 
Rondônia (SinPRF-RO) desempe-
nhou um papel crucial em um en-
contro na Câmara dos Deputados, 
no Congresso Nacional. A reunião 
contou com a participação da Supe-
rintendente da Polícia Rodoviária 
Federal em Rondônia (PRF-RO), 
Luciana Alves, que apresentou os 
resultados obtidos com as ativida-
des dos policiais nas rodovias do 
Estado.

Na oportunidade, a diretoria ar-
ticulou junto aos parlamentares de 
Rondônia a solicitação de apoio à 
Proposta de Emenda Constitucional 
(PEC) que visa aprimorar o Regime 
Jurídico Policial, uma iniciativa li-
derada pelo Deputado Federal Ni-
coletti. Além disso, também foi feito 

SinPRF-RO participa de reunião na Câmara dos Deputados 
para apresentação de resultados e solicitações da PRF

um pedido de apoio para atender 
às necessidades dos policiais rodo-
viários federais junto ao Congresso 
Nacional.

Na pauta da reunião, a PRF apre-
sentou suas propostas e solicitações 
de recursos com o objetivo de forta-
lecer ainda mais o trabalho desem-

penhado pelos policiais nas rodo-
vias do Estado de Rondônia.

Da diretoria do SinPRF-Ro es-
tiveram o Presidente, Alayr Sarai-
va; o delegado sindical João Bosco 
Ribeiro e participou como assessor 
parlamentar da superintendência, 
Obadias Campos.

5ª EDIÇÃO DO ‘BAILE DE ANIVERSÁRIO DO CLEMETINA’ 
ACONTECERÁ EM JI-PARANÁ

Continuam abertas as vendas para os ingressos 
para mais uma edição do ‘Baile de Aniversário do Cle-
metina’ que acontecerá em nova data, no dia 14 de no-
vembro, véspera do feriado nacional de Proclamação 
da República, no Sesc Clementina. O evento também 
comemora 40 anos da Fecomércio (Federação do Co-
mércio de Bens, Serviços e Turismo) em Rondônia. 

A ideia é proporcionar aos trabalhadores do comér-
cio, e também ao público em geral, um momento de 
lazer e descontração. Para isso, toda uma programação 
foi montada para atender o público, tendo como atra-
ção principal a cantora Marla Souza e logo após um DJ 
para animar a noite até às 3h da manhã. 

O Sesc Clementina, em Ji-Paraná, é uma das uni-
dades que conta com área de lazer, recreação, ativida-
des esportivas para a população. Aos fi nais de semana, 
também conta com opções de almoço para os trabalha-
dores do comércio e público em geral. 

Durante o evento, serão vendidas porções de co-
mida e bebidas a parte para os participantes da festa. 
Para participar, estão sendo vendidas mesas e também 
cadeiras individuais, com valores diferenciados para 
trabalhadores do comércio e público em geral. 

VALORES:
MESA – 4 PESSOAS
Trabalhador do comércio – R$220,00
Público em Geral – R$250,00

CADEIRA
Trabalhador do comércio – R$55,00
Público em geral – R$65,00

Obs: A pessoa que adquirir o lugar na mesa de for-
ma individual, não formaliza que ela terá a mesa so-
mente para ela. Os demais lugares poderão ser dispo-
nibilizados para outras pessoas.

Os ingressos serão vendidos de forma física na uni-
dade do Sesc Clementina, na Av. Edson Lima Nasci-
mento, 4036 - Jorge Teixeira, em horário comercial, 
das 8h às 12h e das 14h às 18h de segunda à sexta-feira. 
Aos sábados, das 9h às 19h e aos domingos de 8h às 
18h. Em caso de dúvida, entrar em contato no telefone 
(69) 9 9997-7656.
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A Prefeitura de 
Ariquemes, através 
da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde 
- SEMSAU, prorro-
gou a campanha de 
multivacinação até 
o dia 30 de outubro.  
O público alvo são 
crianças e adoles-
centes com até 14 
anos.

A preocupação 
está em relação aos 
menores de 1 (um) 
ano, considerando o 
surto de coqueluche 
na Bolívia e o regis-
tro de casos em mu-
nicípios próximos a 
Ariquemes. De acor-
do com a coordena-

Secretaria de saúde  prorroga Campanha de Multivacinação 
para atualização da caderneta de vacinação de 0 a 14 anos

ção de imunização a 
cobertura de vacina-
ção está com apenas 
79%, inferior a 95% 
que é a meta indica-
da pelo Ministério 
da Saúde. 

A taxa vacinal 
tem caído em todo o 
território nacional, 
segundo o Ministé-
rio da Saúde, o que 
fez com que doenças 
já eliminadas, como 
o sarampo, voltas-
sem a circular entre 
as crianças.

 Buscas ativas 
das crianças fal-
tosas, serão feitas 
nos próximos dias 
através de contato 

telefônico e visitas 
nos domicílios. Se 
antecipe e procure 

a Unidade Básica de 
Saúde mais próxima 
de sua residência e 

atualize o cartão de 
vacina do seu fi lho. 

Sicredi celebra a força do segmento no Dia Internacional das 
Cooperativas de Crédito

O dia 19 de ou-
tubro marca as co-
memorações do Dia 
Internacional das Co-
operativas de Crédito 
(DICC). O Sicredi, 
instituição fi nanceira 
cooperativa com pre-
sença em todo o país, 
celebra a data, insti-
tuída pelo Conselho 
Mundial das Coo-
perativas de Crédito 
(Woccu), que neste 
ano tem como tema 
“as cooperativas de 
crédito apoiam pes-
soas, impulsionam 
negócios e transfor-
mam comunidades”, 
mostrando como a 
instituição, por meio 
do modelo de negó-
cio cooperativo, be-
nefi cia os associados 
e as regiões onde 
atua.

“O cooperativis-
mo de crédito tem 
em sua essência o 
apoio às pessoas e 
comunidades. Nes-
te ano, o tema do 
DICC reforça este 
diferencial do nosso 

impacto positivo na 
sociedade. Hoje, no 
Sicredi, somos mais 
de 100 cooperativas 
juntas na construção 
de uma sociedade 
mais justa e próspe-
ra, e fi camos felizes 
de fazer parte deste 
grande movimen-
to, que entendemos 
ser transformador”, 
afi rma Fernando 
Dall’Agnese, presi-
dente do Conselho 
de Administração da 
SicrediPar. 

Dados do Pano-
rama do Sistema Na-
cional de Crédito Co-
operativo (SNCC) do 
Banco Central (BC), 
divulgados em julho 
passado, mostraram 
que o cooperativis-
mo de crédito é um 
elemento essencial 
na promoção da in-
clusão fi nanceira da 
população brasileira. 
O número de asso-
ciados no país já che-
ga a 15,6 milhões de 
pessoas físicas e jurí-
dicas, sendo que qua-

se 45% estão ligados 
ao Sicredi, que tem 
mais de 7 milhões 
de associados, con-
tribuindo de forma 
signifi cativa com os 
dados do SNCC. Ao 
fi nal do primeiro se-
mestre, os associados 
à instituição se divi-
diam em: 75% Pesso-
as Físicas (PF), 14% 
Pessoas Jurídicas 
(PJ) e 11% Agro. Em 
julho passado, tam-
bém foi superada a 
marca de 1 milhão de 
associados PJ, sen-
do que, destes, 22% 
são microempreen-
dedores individuais 
(MEI), 73% Micro e 
Pequenas Empresas 
e 5% Médias e Gran-
des. Outro recorte é 
que, dos mais de 700 
mil associados agro, 
84,6% são da agricul-
tura familiar, 10,9% 
são produtores de 
porte médio e 4,5% 
são produtores de 
grande porte. 

Ainda de acordo 
com Panorama do 

SNCC, 55,3% dos 
municípios brasilei-
ros contavam com 
pelo menos uma uni-
dade de atendimento 
de cooperativas de 
crédito (semelhante 
às agências bancá-
rias). Com mais de 
2,5 mil pontos de 
atendimento, o Si-
credi vem expandin-
do em quase 50% o 
número de agências 
desde 2018. Em mais 
de 200 municípios 
é a única instituição 
fi nanceira com pre-
sença física, ofer-
tando mais de 300 
produtos e serviços 
fi nanceiros e não fi -
nanceiros.

“Acreditamos na 
importância da pre-
sença física e do rela-
cionamento próximo, 
aliada à comodidade 
do atendimento di-
gital, para contribuir 
com a promoção da 
cidadania e a inclu-
são fi nanceira da po-
pulação, apoiando 
as pessoas e impul-

sionando negócios 
nas localidades onde 
atuamos”, enfatizou 
César Bochi, diretor 
presidente do Banco 
Cooperativo Sicredi.

Como ferramenta 
de transformação da 
sociedade, o Sicredi 
considera a susten-
tabilidade na gestão 
do negócio, com foco 
na ampliação do im-
pacto positivo que 
causamos e gerando 
valor para os associa-
dos e comunidades.  
A instituição integra 
o Pacto Global, uma 
iniciativa da Orga-
nização das Nações 
Unidas (ONU), forta-
lecendo a busca pelo 
desenvolvimento 
sustentável em todos 
os aspectos do ne-
gócio e reafi rmando 
o compromisso na 
adoção dos 17 Obje-
tivos do Desenvolvi-
mento Sustentável 
(ODS) como nortea-
dores das suas inicia-
tivas. 
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